

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
CON SUPLEMENTOS  
Semanal: de ciencias literarias y artes,  
y mensual: de modas dibujos y labores.  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR: 12 PTS. TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. financiados  
referencia á Bancos y Sociedades, á precio convencional.  
Se reciben esclusivamente en esta administracion y  
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-  
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor: 5 céntimos.  
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 12194 TERCERA EDICION Madrid, Miercoles 26 de Agosto de 1891 DE LA NOCHE OFICINAS FACTOR 7

**ANEMIA e INAPETENCIA.**—Rápida curación con las inhalaciones de ozono del Centro Médico Español. Últimos adelantos de la Medicina.—Caballero de Gracia, 8, pral.

**EFE MERIDE.**—26 AGOSTO DE 1771.  
Condema contra Olavide, poblador de Sierra Morena.

Uno de los proyectos más trascendentales de Carlos III fué la repoblación de Sierra Morena, lo cual acreditada la claridad con que el rey y sus ministros veían una de las principales causas de la decadencia nacional, que era la falta de pobladores. Hay quien supone, que ya por los años de 1749 habia propuesto el embajador de España en el Haya, marqués del Puerto, la creación de colonias de flamencos y alemanes en algunas tierras de España.

En 1766, un tal Thurriegel presentó al gobierno de Carlos III un proyecto mediante el cual se comprometía á introducir en la Península 6000 católicos de aquellas nacionalidades, proyecto que acogió el rey con gusto y se aprobó en 1767, confiando su organización á instalación de las nuevas colonias á D. Pablo Olavide muy amigo del conde de Aranda y uno de los hombres más instruidos que por aquella época habia en España, pero reputado de sustentar ideas volterrianas.

Diéronse amplias facultades, entre otras las de no prestar ni dar cuenta de sus actos más que al Consejo de la Sala primera de gobierno, y bajo su dirección se crearon trece poblaciones en las desiertas faldas de Sierra Morena, próximas á los caminos de Andalucía, de la Mancha y Valencia.

Trabajó con grande inteligencia, con extraordinaria actividad, de lo cual resultó que á los pocos meses, aquellos desiertos se vieron completamente transformados en verdaderas poblaciones agrícolas ó industriales, causando el asombro de los hombres imparciales é inteligentes. Poblóse el desierto de la Parrilla y se levantaron la Carlota, entre Córdoba y Ecija y la Luisiana, entre Ecija y Carmona.

Pero las ideas de libre pensador de Olavide le crearon muchos enemigos, que le hostilizaron haciéndole la contra respecto á su sistema de colonización. Un suizo llamado Yauch le acusó al gobierno afirmando que advertía cierto desorden en la empresa, y creídas sus advertencias, se nombró ins-

pector de las obras á D. Pedro Perez Valiente, cuyo nombramiento disgustó á Olavide sobremanera, acusando á Yauch de falsario y de impostor.

Pidióse un informe reservado á don Ricardo Wall y al obispo de Jaen sin que el uno conociera la misión del otro. Wall informó favorablemente, pero el obispo, algo apasionado contra Olavide por las ideas anticatólicas que profesaba el colonizador, presentó un informe desfavorable con intento de perjudicarlo. Decía el obispo: «¿Qué puede esperarse de un impio, que permite á los colonos la tolerancia religiosa, y que no ha concebido la idea de fundar ni siquiera un convento en esos pueblos compuestos de extranjeros?» Un padre de los que vinieron de Suiza á cuidar de la conciencia de los colonos, habiendo tenido algunas reyertas con Olavide respecto á la manera de celebrar el culto religioso, por ser el padre demasiado severo en la imposición de las prácticas religiosas, acusó á Olavide á la Inquisición manifestando que era hereje, y el insigne poblador de Sierra Morena, encontrándose en su domicilio ejecutando un trabajo penoso de reglamentación para la administración de la colonia, fué sorprendido por agentes del Santo Oficio y encerrado en un oscuro calabozo de la Inquisición, obedeciendo á una orden firmada por el inquisidor mayor con fecha 26 de agosto de 1771.

Desde la Inquisición, por influencia del conde de Arana y con el beneplácito del rey, que apreciaba al libre pensador y deploraba los rigores del santo tribunal, fué trasladado á un convento, del cual logró fugarse dos meses después. Dicen que estuvo escondido en casa del conde de Aranda, y que este mismo personaje le proporcionó los medios para disfrazarse de cura, y con este hábito se puso en camino hasta llegar á Francia, donde permaneció libre de persecuciones y donde escribió un folleto contra sus enemigos con observaciones muy atinadas referentes á la colonización de Sierra Morena.

El reinado de Carlos III fué muy fecundo en empresas de grande importancia para la reforma en las costumbres españolas; pero todas encontraban oposición manifiesta en las preocupaciones de los españoles de aquel tiempo. Sin embargo, el rey, haciéndose superior á estas preocupaciones, consiguió que se ejecutasen obras de verdadera utilidad como el trazado de un

canal en los campos de Urgel, la continuación del de Castilla, la desecación de infinidad de pantanos y lagunas, el comienzo del canal de Tortosa y la limpieza del puerto de Málaga.

Bajo los auspicios de Carlos III se construyeron muchas carreteras, se crearon las sociedades Económicas y las Juntas de Damas se fundaron otras poblaciones además de las de Olavide, tales como la de Almuradiel, á la entrada de Despeñaperros, y San Carlos de la Rápita, en los Alfaques; se dictaron severas pragmáticas contra la mendicidad, tan extendida entonces en España, prohibiéndose implorar la caridad pública en Madrid y en los Sitios Reales, siendo reclusos los valetudinarios en los asilos y enviados á poder de la justicia los vagos; se fundaron muchos hospitales de niños abandonados y Juntas para los pobres llamados vergonzantes. Se expulsaron de Madrid á los pretendientes que infestaban la corte, mandando que formularan sus pretensiones desde el lugar de su residencia; purgáronse de salteadores los caminos, y se ordenó á los gitanos que en el plazo de noventa días dejaran su traje, su lengua y su vida errante, para entregarse á oficios honestos y sedentarios.

Sería tarea prolija enumerar las reformas establecidas durante el reinado de Carlos III.

I. A. BERMEJO.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA  
La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**HACIENDA.**—Reales decretos autorizando al director de la Casa nacional de la Moneda para adquirir con destino á las labores de la misma crisoles y acero fundido.

—Real orden disponiendo que por la delegación de Hacienda de España en París se retengan los títulos de deuda perpétua, emisión de 1.º de enero de 1891, cuyos números estén mandados retener por las autoridades, por ser objeto de procedimientos judiciales.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 25.

Clausura de la Bolsa de hoy, 71'43.

**Suez, 25.**  
Ayer lunes salió de este puerto para Port Said el vapor correo de la Compañía Trasatlántica *Isla de Luzon*.

**Habana, 25.**  
Ayer 24 llegó á este puerto el vapor correo *Buenos Aires*, de la Compañía Trasatlántica.

**Manila, 25.**  
Ayer lunes fondeó en este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, *Isla de Mindanao*.

**Montevideo, 25.**  
Ha llegado hoy á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica española, *Antonio Lopez*.

**Marsella, 25.**  
El correo de Dahomey anuncia que una reciente tempestad ha destruido en Rufisque dos balandras de guerra, un vapor italiano y otro español.

El número de víctimas ya conocido se eleva á 18.

**Bolonia, 25.**  
En la estación de Cesalecchi ha ocurrido en la mañana de hoy un choque entre un tren de viajeros procedente de Florencia y otro de mercancías, que habia salido de esta población. Algunos viajeros han resultado heridos.

**Paris, 25.**  
El periódico *Le Temps* publica un despacho de Buenos Aires, en el que se dice que las fuerzas congresistas chilenas que habian llegado á la vista de Valparaíso se han visto obligadas á reembarcarse.

Ha comenzado ya el movimiento de las tropas que han de tomar parte en las grandes maniobras del Este.

**Paris, 25.**  
Dicen varios periódicos que en Ajaccio han sido hechas pedazos algunas banderas francesas y rusas; pero la noticia carece en absoluto de fundamento.

**Nueva York, 25.**  
Segun los últimos despachos de Nicaragua, los generales Zavala, Rivas y Guzman, detenidos últimamente por la abortada tentativa revolucionaria, han sido sentenciados á la deportación.

Pasado mañana viernes se verificará en el teatro Felipe el beneficio del primer actor cómico, Emilio Mesejo, con una escogida función, que constará de cinco secciones, á los precios ordinarios, empezando la primera á las ocho en punto. El cartel, que se compondrá de las obras más escogidas de su repertorio, se anunciará oportunamente por programas.

Los agentes de la policía judicial don Rafael Martínez y D. Isidro García han sido recompensados por el gobernador civil de Madrid con 50 pesetas cada uno, por haber descubierto en unión del Sr. Mesa, al verdadero autor del crimen de la calle de la Sombrereria.

El señor marqués de Viana parece que tiene además el propósito de ascender á los mencionados agentes, como el mejor medio de alentar el celo y actividad de la policía de Madrid.

Un muchacho que se hallaba anteaer tarde descargando de un carro, en el campamento de Carabanchel, varios proyectiles de artillería, tuvo la desgracia de que una de las granadas estallara en el momento de echársela sobre los hombros.

La pobre criatura, que se llamaba Gregorio Gonzalez Anuedo, quedó completamente destruida.

Ha salido para Leon el director general de los Registros, D. Antonio Molleda.

Los heridos en el ataque al cuartel del Buen Suceso de Barcelona continúan mejorando notablemente. Romeu, á pesar de no habersele extraído la bala, mejora tambien, y no será necesaria la amputación del brazo. Sorribas está casi restablecido, y el paisano Puig adelante en su curación.

El bolsista Roberts ha socorrido á todos los presos, que siguen incomunicados.

El jefe de la sublevación de Badajoz, Sr. Asensio Vega, se ha presentado en el consulado de España en Rennes, acogido á la amnistía.

Tambien se han acogido á los beneficios de dicha ley los capitanes de infantería D. Manuel Fernandez Rodriguez y D. Ramon Galvis Vidal.

El cabo Gironés ha sido trasladado del castillo de Monjuich al departamento habilitado en el Hospital militar de Barcelona, para proceder al examen de sus facultades mentales.

Varios admiradores del insigne autor de las doloras, D. Ramon de Campomar, de Torreveja, están preparando festejos y una velada teatral, con motivo de ir dicho eminente poeta á pasar el día de su santo á aquel punto.

Acerca del triste suceso de las Trinitarias, de Lisboa, telegrafian á nuestro colega *La Union Católica*:

dándole que le debía el próximo vals, la baronesa, tirándole del faldon del frac, le dijo:—Amigo mío, déjeme usted á Juana un segundo; tenemos que hablar las dos.

—Estoy á las órdenes de usted, señora.—dijo no sin extremarse la joven, mientras que Soloviev la dirigía una mirada llena de inquietud.

—A mis órdenes! vaya una ceremonia.—dijo la baronesa.—Siéntate, hija mía, y mírame. Desparos estaba emocionado, aun cuando no tanto como Juana, á quien intrigaba bastante ese preámbulo.

Pero la solución no se hizo aguardar mucho rato.

—Hermosa mía,—comenzó diciendo la de Fresneuse,—¿has pensado alguna vez en casarte?

—¿Yo, señora? ¡Nunca!

—¿De veras?

—¿De qué me hubiera servido pensar en ello?... ¿Quién solicita una mano vacía?

—La solicita un hombre muy galante, y entusiasta admirador de tu mérito.

—Mis méritos no pueden tener tanto poder con ningún hombre...

—¿Y si hubiera alguno, por casualidad...?

—Es imposible.

—Supongamos que no lo sea.

—Yo rehusaría, señora.

—¡Oh! ¿y por qué?

—No puedo casarme.

—¿Si él era amable, honrado, rico, inteligente?

—¿Y con esas cualidades iba á reparar en una pobre muchacha como yo?

—Pues el ave rara existe.

—¿Dónde?

Juana, muy turbada, se mordió los labios, y parecía el acusado ante su juez.

El abogado estaba sobre ascuas.

—Juana,—dijo él al fin, acercándose á ella,—yo soy el culpable.

—¿Usted?—preguntó Juana y se levantó de la silla.

Desparos estrechó su mano, y dirigiéndose á la baronesa, añadió:

—Señora, déjeme usted abogar aquí en favor de un pleito que deseo ganar antes que ningun otro. Vine á Paris sin un céntimo, hace ya veintico años. Mi padre era arrendatario de una pequeña alquería de los Fresneuse. Eramos cinco hijos, y el arrendamiento daba mil escudos al año. Ya calculará usted que no teníamos para acostarnos en sábanas de Holanda.

A pesar de eso, y á fuerza de economías, recibí sólida instrucción, como la de usted, Juana. Y afirmo que se la debemos en parte, tanto usted como yo, á esta buena baronesa, aunque ella no lo crea así.

Nuestra suerte tiene, pues, algo de comun desde el principio. Cuando cumplí veinte años, me impuse un deber, el de llegar á ser algo, á fuerza de laboriosidad y honradez.

Me he esforzado en conseguirlo; y me dediqué en cuerpo y alma al Código y al papel timbrado. La suerte me ha favorecido. He realizado los primeros sueños que en el cortijo acaricié y he ido aun más allá. Mi primer cuidado fué el de procurar que mi familia participara de tan próspera suerte. He casado á mis hermanas, no con príncipes precisamente, pero con hombres de mucho valer mucho, que las hacen muy felices. Hé dado carrera á mis hermanos; he enterrado á mis padres, cuyos últimos años pude lograr que los pasaran exentos de contrariedades!

Y ya es hora de que piense en mí.

Desde que la ví á usted, Juana, y no nos conocemos de ayer, sino que hace años ya, me dije que podría usted ser si quería, mi felicidad. No me creerá usted si le aseguro que cierta timidez me ha impedido hablar y decirle todo lo que sentía, hasta hoy. Me conformaba con mi suerte. Me contentaba con ver á usted y contemplar esa dulce figura que realiza todos mis ideales.

Hoy no sé á qué ni á quién debo tanta osadía. En la casa hay boda. ¿Quiere usted que imitemos á los de la casa? La amo á usted, Juana. Es usted una joven honrada. Yo no soy ningún perverso. Creo que podríamos ser felices. Accediendo, me colmará usted de alegría, y no habrá esfuerzos ni locuras que yo no lleve á cabo para recompensar á usted por la felicidad que le deberé. ¿Consiente usted?

Desparos se enjugó la frente, y añadió sonriendo:

—¡Nunca me he sofocado así al pleitear!

Verdad es que nunca tampoco he esperado la sentencia con tanta ansiedad.

Juana levantó los ojos.

Vió una lágrima en los párpados del abogado. Le dirigía una mirada temerosa, suspiró y balbució:

—Estoy muy emocionada, se lo aseguro á usted...

—Pero rehusa usted?

—No. Concédame usted el favor

—¿Cuál?

—¡Está usted tan animada!

—Puede que tenga usted razon en esto último. No sé lo que hay en la atmósfera; pero es lo cierto que estoy febril. Le confieso á usted que hasta he sentido conatos de vanidad. Y es este traje, sin duda, la causa de todo.

—No, si el vestido luce es porque usted lo lleva.

—Es usted demasiado galante; pero aunque dijera usted la verdad, ¿de qué me serviría?

Y esto lo dijo con marcado acento de amargura.

Champvieux las comprendió, y repuso:

—Para ser amada como merece usted serlo.

—¡Bah! Sin dinero, y ¡lectora! algo así como una institutriz sin discípula. ¿Se han dado muchos casos de que los hombres se dignen fijarse en nosotras? Bien sabe usted que son casos raros.

—Nos calamunia usted, Juana. No sé si me equivoco, pero me parece que á pocos pasos de nosotros hay alguien que me prueba que está usted en un error...

—¿Quién?

—Ese que la devora á usted con los ojos.

—El señor Desparos?

—Sí, el célebre Roland Desparos, una de las lumbreras del foro parisiense.

—Se chancea usted. Es un solteron que mira del mismo modo á todas las mujeres.

—Hablo seriamente. Lleva largo rato contemplándola á usted, y ni pestañea siquiera; está en un verdadero éxtasis. ¿Qué edad tiene?

—Cerca de cincuenta años.

—Pues se conserva muy bien.

—¡El cabello casi gris!

—Más vale eso que haberlo perdido.

—Y de unas carnes que llevan trazas de aumentar!

—¿Preferiría usted que fuera tísico?

—Y la pata de gallo dibujada ya, cerca de los ojos!

—¡Ojos muy expresivos, por cierto! Y esas arrugas son la marca del pensador, las huellas que deja el trabajo asiduo. Y sepa usted, mi hermosa Juana, que está muy bien: á más del hotel en que vive, pared por medio del de los Souvigny, tiene bastante dinero...

—¡Dinero!... ¡Siempre esa odiosa palabra!

—Pues usted hablaba de él hace poco, con doliéndose de no tenerlo. Crea usted que Desparos es un excelente sujeto.

—Si no le amo!

—Hace usted mal. Es la personificación de la honradez, es la lealtad misma. Y los hombres así no abundan. ¿Me permite que le dé un consejo?

—¿Ya lo creo?

—¿Ha pedido su mano de usted?

—Nunca—contestó ella con viveza.

—Pues si no la ha pedido, la pedirá. Es imposible que después de esas miradas...

Créame usted; no se la niegue; lo conozco. Vivirá esclavo de usted, y usted será su universo entero. No es posible vivir sin un cariño verdadero, profundo. Y usted llegará á bendecir su pobreza, puesto que á ella deberá la seguridad de ser amada por usted misma.

La lectora hizo seña al capitán de que se fijara en la señorita de Souvigny, que en aquel instante pasaba del brazo de su futuro, y con expresivo acento exclamó:

—¡No podrá Luisa decir otro tanto!

—¡Juana!

—¡Bah!—añadió ella apretando los dientes y con los ojos arrasados,—no es usted, su pongo, el que deba defender á Patricio.

El capitán se calló.

Esas palabras trasportaron su pensamiento á un mundo de dolorosos recuerdos.

Quería comprender la causa de esa nerviosa irritación, tan impropia de la bondadosa índole de la lectora; pero deseaba ante todo que no le adivinaran á él.

Dejó á Juana que se alejara y se fijó en su afortunado rival.

### III

Luisa, andando indolentemente, se dirigió hacia donde estaba la baronesa, y sentóse á su lado en una silla baja.

Soloviev se alejó con su amigo el capitán.

—¿Han acabado de firmar?—preguntó el capitán.

—Están terminando. Firma tu ahora.

—¡Dios me libre!

—Pues tu ausencia no ha pasado desapercibida. Sébelot está como un basilisco.

—¡Qué me importa! Mañana estará bien lejos de aquí.

—¿Te vas á ir? ¿Cómo vas á hacerlo?

—No me faltará pretexto; una orden terminante de mi superior, llamándome. Y entonces les escribo pidiéndoles mil disculpas por no haberme despedido, y prestando la falta de tiempo. ¿Es ese el marido?...—preguntó el capitán fijándose en el joven que acompañaba á Luisa.

«La prensa sectaria anuncia hoy que se han dictado dos autos de prisión: uno contra el médico de las Trinitarias y otro contra un hermano del colegio de la Buena Fé.

En el juzgado donde he estado, no han confirmado ni negado estas noticias, por lo cual sospecho que puedan resultar exactas.

De los informes recogidos ahora mismo en las Trinitarias, resulta que el médico aludido para nada intervino en el asunto de la niña Sarah, al menos dentro del convento, y que el hermano Matías no puede tener relación alguna con el hecho que en autos se persigue.

Se indica a última hora que el juzgado ha dado al fin con los verdaderos criminales, es decir con el autor, cómplices y enubridores del brutal atropello.»

Continúa en la prensa zorrillista la serie de protestas contra el señor marqués de Santa Marta, y como éste y el director de *El Motín* insisten en su actitud, la polémica resulta por todo extremo interesante. Pero como en estas postestaciones se formulan cargos personales de suma gravedad, hemos de limitarnos a consignar, lamentándolo, el espectáculo que dan los republicanos.

Procedente de San Sebastián ha llegado a esta corte el ilustre misionero Rvdo. P. Lerchundi.

El diario de Puerto Rico *El Clamor del País*, propone con motivo de la celebración del cuarto centenario del descubrimiento de América, que la isla de Puerto Rico haga una conmemoración provincial del descubrimiento de la misma en 1493. La idea ha tenido buena acogida.

Han celebrado una conferencia en el ministerio de la Gobernación los señores Silvela y Cersulas, para tratar de resolver la cuestión de los cementerios.

En breve se dictará una real orden por el ministerio de la Gobernación, dando al asunto una solución satisfactoria.

Al efecto se ha pedido a las Sacramentales por la Alcaldía de Madrid una nota circunstanciada de los mayores y personas que con posterioridad a la fecha determinada para adquirir el derecho a los enterramientos hubiesen hecho construcciones artísticas o mauzóleos.

El maestro Fernandez Caballero presidirá el concurso musical organizado por la sociedad La Oliva, en Vigo, al que concurrirán los orfeones de Orense, Ferrol y Pontevedra. El domingo se verificará el festival, que promete ser brillante.

El excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de Mallorca ha dirigido una sentida pastoral a los fieles de su diócesis, acerca del desbordamiento de una parte de la prensa periódica.

En Cádiz se ha verificado una nueva

prisión, que parece irrelacionada con el disparo de los últimos petardos.

El señor marqués de Cerralbo saldrá mañana de Madrid con dirección a San Sebastian.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche los siguientes TELEGRAMAS:

(NACIONALES)

Almería, 25 (7'15 t.). Toros regulares. Minuto y Jarana sin novedad.—*El correspondiente*.

Cádiz, 25 (8 t.). Al entierro de D. José del Toro, padre del jefe de los fusionistas, D. Cayetano, ha asistido inmensa concurrencia. Presidían el duelo el alcalde señor Genovés, el gobernador Sr. Castellarnau y el presidente de la Diputación Sr. Ochoro, y asistían comisiones de senadores y diputados a Cortes y alcaldes de los pueblos próximos. Sobre el féretro se colocaron numerosas coronas. La prensa consagra justos elogios al difunto, recordando sus servicios a la libertad y las mejoras locales que realizó.

Las señoritas heridas por el petardo se han agravado. Nada nuevo se ha descubierto sobre este atentado.—*Rodríguez*.

Almagro, 25 (6'50 t.). Buenos los toros de D. Félix Gómez; caballos muertos, 16. Espartero y el Eoijano sin novedad, y alcanzando muchas palmas.—*P.*

Bilbao, 25 (8'20 n.). Hoy, tercer día de fiestas, se ha celebrado una corrida de toros de Miura, que han resultado superiores. Caballos muertos, 14. La corrida ha sido muy accidentada, inutilizándose cuatro picadores, además de los tres que quedaron inútiles en las corridas anteriores. Se han pedido más a Madrid para la corrida de mañana. Lagartijo y Guerra sin novedad.

Las iluminaciones del paseo del Arrenal magníficas.

En el teatro donde trabaja la compañía Palencia-Tubau y el circo ecuestre donde actúa la *troupe* Alegría, muy concurridos y animados.—*Coll y Maigman*.

Lugo, 25 (1'35 t.). La procesion celebrada para la celebración del sínodo ha sido verdaderamente grandiosa. Han asistido las autoridades, corporaciones, el cabildo con capa encarnada y 700 sacerdotes con sobrepelliz y estola. Las calles del trayecto se encontraban vistosamente engalanadas.—*Somoza*.

Valencia, 25 (8 n.). Ha salido de esta capital el gobernador de la provincia Sr. Ojeste, creese que para Madrid. Su marcha es objeto de comentarios.—*Ferrando*.

A LAS CUATRO DE LA TARDE La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Berlin, 25 (recibido el 23) Procedente de Plymouth ha llegado

al puerto de Kiel el acorazado chileno *Presidente Pinto*.

Bucharest, 25 (recibido el 26). El *Diario Oficial* publica el parte facultativo relativo a la salud de la reina. Dice que la gran debilidad, acompañada de un fuerte estado febril, continúan obligando a la reina a permanecer en cama.

El parte oficial añade que por ahora la enfermedad de la reina no reviste ninguna gravedad.

Constantinople, 26. El subdito francés, Sr. Deraymond, capturado por una partida de bandidos tueros, ha sido puesto en libertad mediante la entrega del rescate que aquellos fijaron.

Las autoridades turcas están adoptando grandes medidas para conseguir el castigo de los culpables y evitar que se repitan hechos análogos.

Portsmouth, 26. El almirante de la escuadra francesa, Sr. Gervais, obsequió ayer con un espléndido banquete, a bordo del buque *Marengo*, a los oficiales de marina inglesa.

Los duques de Cambridge y Connaught asistieron a la comida. Mientras se celebraba ésta se desencadenó un violento temporal, que a la una y treinta minutos de esta madrugada continuaba todavía, razón por lo cual los oficiales ingleses seguían a esta hora embarcados en el *Marengo*.

Es probable que este contratiempo obligue a retrasar la salida de la escuadra francesa, anunciada para hoy.

La Junta de Clases pasivas ha hecho durante la segunda quincena de julio, las siguientes declaraciones de derechos pasivos para la península:

D. Joaquín Becerra Armesto, jubilado, con 9.000 pesetas.

D. Pablo Díaz y Gonzalez, id. con 2.000.

D. Francisco del Río y Barrera, con 1.600.

D. José Rey y Río, con 1.500.

Refiere *El Liberal* que antes de regresar a España los concejales de Madrid Sres. Esquerdo y Salvador, asistieron en París, en unión de otros influyentes republicanos progresistas de esta capital, a un banquete dado en obsequio del Sr. Ruiz Zorrilla y de los emigrados, en el restaurant Marguerye.

Entre los concurrentes se hallaban, además de los nombrados, el Sr. Alves Veiga, jefe de la sublevación republicana de Oporto; el teniente coronel don Serafín Asensio Vega, jefe del movimiento revolucionario de Badajoz; el Sr. Ladevese, el capitán Casero, los señores Madrazo, Gonzalez Ortiz y algunos otros republicanos españoles.

Los brindis fueron entusiastas, especialmente el del Sr. Esquerdo, que manifestó consideraba próximo el triunfo de la república. El teniente coronel Vega declaró que regresaba a España siguiendo el consejo de D. Manuel Ruiz Zorrilla. El Sr. Alves Veiga, en un dis-

curso elocuente, encareció la necesidad de una estrecha compenetración de ideas y de sentimientos entre los republicanos españoles y los republicanos portugueses.

Un periódico de Ferrol da cuenta de la última corrida celebrada en aquella plaza de toros.

Parece que a mitad del espectáculo habían muerto todos los caballos: el público se indignó, gritó sin descanso durante una hora, arrojó al ruedo bastones, botellas y otros útiles, y no hubo medio de que los chicos banderillearan. Subió al palco presidencial el espada, reiterósele la orden de banderillas, se intentó ponerlas, y los morenos pasaron a mayores comenzando a arrancar las tablas de la plaza y arrojando algunas al circo.

Escribe un colega de Pontevedra que en aquella ciudad contraerá en breve matrimonio con una linda señorita, el hijo de doña Luciana Borcino, señor Vazquez Varela.

Ha sido ajustado para torear el día 17 de setiembre en el Tomelloso, el matador sevillano Espartero. La corrida será de cinco toros, cuatro que él matará y uno el Valencia. El ganado será probablemente de Flores.

Segun los partes recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Alicante.

La temperatura máxima a las siete de la mañana, fué de 28'2 grados en Alicante; la mínima de 14 en Búrgos.

El día 20 falleció en Torrelaguna el presidente del comité liberal dinástico de dicha localidad, notario y amigo particular del Sr. Sagasta, D. Felipe Sanz y Parra.

Tales eran las simpatías de que gozaba dicho señor en la población y su partido, que deja hondos recuerdos entre sus numerosos amigos; habiendo sido sus funerales una verdadera manifestación del cariño que le profesaban cuantos habían tenido ocasión de tratarle.

El director general de Agricultura, Industria y Comercio, señor marqués de Aguilar, se ha servido remitirnos, y por ello le damos las gracias, dos ejemplares de los *Avances* estadísticos que sobre el cultivo y producción del olivo y de la vid en España ha formado la Junta consultiva agronómica.

En *La Liberté* del día 22 leemos lo siguiente:

«Se dice que el ministro de la Guerra de España se opone a la construcción del ferrocarril del Noguera Pallaresa. Esta vía tiene por objeto abrir una nueva comunicación al través de los Pirineos entre Lérida y las llanuras superiores del Garona. Para que esto se realice sería necesario además del dinero, el consentimiento de Francia, el cual se hará esperar largo tiempo, a pesar de la popularidad de que en Toulouse goza este trazado.

La agitación que reina en este momento en la provincia de Lérida por consecuencia de la resolución del ministro de la Guerra, no tiene razón de ser, porque aun cuando este ministro diga que sí, la cuestión no habrá adelantado un paso.

Como se vé, el gobierno en esta cuestión, no solo tiene que atender a las conveniencias de España, sino que quizá encuentre dificultades por parte de Francia para la realización del proyecto, lo cual demuestra que la cuestión no puede tratarse con la ligereza que algunos pretenden.

El alcalde Sr. Cuellos ha pasado al fiscal de S. M. y juez de instrucción del Oeste, datos y documentos que a su entender deben perseguirse, contra la sacramental de Santa María de esta corte.

Por falta de número no ha podido celebrarse la sesión que estaba anunciada para hoy en el Ayuntamiento. Se verificará el viernes.

El día 4 del próximo mes de octubre se celebrará una gran corrida de toros en Zaragoza, matando Lagartijo seis reses de la ganadería de Veragua.

HAN FALLECIDO: En Sanlúcar de Barrameda doña María Bueno y Gomez.

En Jaen doña Ana Villar.

En Murcia doña Francisca Mesa Barrera.

En Valencia doña Isabel Ibañez Andreu.

En Lugo doña Ascension Perez y Rodriguez.

En Ferrol D. Juan Conde Calvet.

En Cartagena D. Juan Meca.

En Cádiz D. José M. Toro y Castro y doña Angela Rosco y Tinoco.

En Baza doña María Josefa Vita.

Acerca del proceso formado en Lisboa por lo que ocurrió en el convento de las Trinitarias, telegrafian a *El Liberal*:

«La hermana Collecta continúa incomunicada, mostrándose menos abatida y tomando algun alimento.

No obstante, tiene momentos de gran exaltación.

El comisario Sr. Veiga no permite que nadie visite a la detenida, a pesar de los deseos manifestados por muchas personas con objeto de verla.

Los interrogatorios han causado gran fatiga a la procesada.

Créese que pasado mañana será conducida ante el tribunal, debiendo entrar luego en la cárcel de Aljube.

Esperase con ansiedad la detención de varias personas importantes que, segun se dice, están complicadas en la causa.

Los reporters de los periódicos acuden al comisariado de policía para adquirir noticias, pero se guarda absoluta reserva sobre el asunto y los agentes se niegan a dar las noticias que con empeño se solicitan.

Los periódicos que habían tomado

—El mismo.

Era, en efecto, Patricio de Breilles, que lucía una rosa blanca en el hojal del frac; iba vestido con irreprochable elegancia, y llevaba tan peinado el negro cabello que más bien parecía planchado.

No se diferenciaba en nada del retrato que Soloviev había hecho de él al capitán momentos antes.

La fisonomía era inteligente; la mirada ardiente y sombría a un mismo tiempo. Resultaba muy antipático a la mayoría de los hombres.

Pero como las mujeres juzgan de otro modo, había algunas que suspiraban por su pálido semblante, que más bien debiéramos llamar careta.

Era algo cargado de espalda, y su aspecto al del hombre hastiado de todo que se decide a tomar una resolución.

El contraste que formaba su semblante, ajado por las vigiliadas y las emociones del juego, con la frescura primaveral de Luisa, no podía ser más completo.

Luisa, al lado de su marido, que por ningún estilo era digno de ella, parecía una flor recién abierta y humedecida aún por los besos de la aurora en una hermosa mañana de junio.

—Ella y él!—exclamó Pedro estrechando al brazo de su amigo.

—No seas tonto. Mira a tu alrededor, y hallarás otras muchas de igual ó mayor mérito. ¡El matrimonio es un juego de azar; los grandes premios son para los más indignes!..

—¿Cómo habrá podido consentir?...

—¿Cómo? como consenten todas. Esto es más sencillo de lo que supones. El tal Patricio es un necio, pero tiene pico de oro, como suele decirse. Es muy expresivo. Y su palabra, sus frases conmovedoras, han enternecido a la pobre muchacha. Ella es de nobles y elevados sentimientos, y mujer de mucho corazón. Y creyó sin duda que al enriquecer a ese joven, pobre como el de la novela de Fenillet, lo encadenaría por el reconocimiento; y que casándose con uno cuyas cualidades no tenían nada de sobrenaturales, y que tampoco era un Narciso ni un Adonis, sería por tanto tiempo, solicitado, constante con ella y no perdería el tiempo en contemplar su imagen reproducida en las cristalinas fuentes... En fin, que ya está hecho; y todas las convenciones, las amarguras, las desesperaciones todas y las miradas hacia el pasado, nada pueden ya contra la realidad de los hechos. Yo

más prudente, pues, es que tomes tu decisión, que tomes las cosas como vienen, y que... ¡vayas a bailar!

La orquesta, compuesta de notables profesores, preludiaba un rigodón desde uno de los salones vecinos, y los criados llevábanse la gran mesa estilo Luis XIV sobre la cual se firmó el contrato.

Alegre animación sucedía a las conversaciones particulares.

El severo frac y los alegres uniformes formaban bello contraste con los trajes de las mujeres.

La ceremonia presidida por el señor Sébelot había terminado ya.

El mayor de los de Breilles, que se casaba sin mas patrimonio que sus pergaminos, acababa de adquirir, por su enlace, una fortuna inmensa de la que era ya dueño y señor.

Las parejas de baile estaban ya colocadas en sus respectivos puestos.

Patricio, con su futura, abría el baile.

Faltaba en aquel cuadro una pareja; Soloviev se apresuró a invitar a Juana, y sin darle tiempo para excusarse, la llevó frente a los novios.

El duque de Breilles, ostentando en el cuello la cinta de comendador, y en el frac otras varias condecoraciones, se hallaba triunfante junto a la baronesa, a quien siempre acompañaban sus fieles amigos el notario Sébelot y el abogado Desparos.

—¿El capitán Champvieux está siempre tan triste como hoy?...—preguntó el duque.

—¿Triste?...—dijo la baronesa.—Al contrario, siempre está de buen humor.

—Será entonces que no se halla hoy en su centro, que tiene algun pesar...—

—¡Bah!—repuso la de Fresneuse, é hizo señas al capitán de que se acercara.

—Hay quien opina que estás triste—dijo.—¿No es verdad, Pedro, que se equivocan?

—No estoy muy alegre, es cierto!

—Si tienes contrariedades, dilas y serás consolado, mi capitán—añadió la bondadosa señora.

—Será, quizá, por ver a los demás casarse observó riendo el notario.—Cuando usted quiera hacer otro tanto, no tiene más que acudir a mí; tengo siempre una bonita cantidad de herederas en el bolsillo...

—Pues por mí, ahí pueden quedarse.

—Pedro ha sido siempre algo salvaje—añadió en broma la baronesa.

—Pues, señora—dijo el abacado—si hace

falta un nuevo ejemplo para decidir a Pedro, dispuesto estoy a dárselo.

—¿De veras?

—Tengo que hacer a usted una petición matrimonial en toda regla.

—¿Para quién?

—Para mí.

—¿Para usted, Desparos?

—Para mí, baronesa. ¡Pero temo mucho parecer ya viejo y fuera de combate!

—¿Tan joven es ella?

—Veinte años y pico.

—¿Adinerada?

—No me ocupo de eso.

—¿Hermosa?

—Como el amor.

—Ya sé de quién se trata. ¿Juana?

—La misma, baronesa.

—De modo que acaricia usted el inhumano propósito de quitármela?

—Si Juana consiente...

—Creo que consentirá. ¡Mucho me cuesta desprendermé de ella! Es una criatura excelente, dulce, sumisa, buena, enérgica, desinteresada y realmente adorable. De esas mujeres hay pocas.

—Y por eso la ama usted, ¿no es cierto; Desparos?

—Apasionadamente, señora.

—¿Desde hace mucho tiempo?

—Más de seis años.

—¿Y por qué ha callado usted tanto tiempo?

—Veo el mundo tal cual es; y el matrimonio me daba miedo; pero como esa criatura me atrae con irresistible fuerza, me declaro vencido.

—¿Debí comprenderlo antes!.. Y ahora que recapacito, ¿no me explico cómo he sido tan torpe!

—Si rehusa, me consideraré muy desgraciado!

—¿Y por qué ha de rehusar?... ¡Eso fuera un capricho inexplicable! No es usted ningún hombre vulgar, sino todo lo contrario; puede usted vanagloriarse de que todo se lo debe a sí propio... Y hoy es usted uno de los más famosos abogados de París. ¿Qué mujer no se consideraría halagada con semejante distinción? Dirá usted que ya no se halla en la primavera de la vida y que no tiene los atractivos de un adolescente. Mejor. La experiencia vale mucho más que todo eso. Y, además, lo encuentro a usted tan perfectamente conservado, que da gusto verle. Está usted sólido, fuerte como un atleta.

—Usted me colma de inmerecidos elogios, señora. ¿Cree usted que puedo reportar alguna ventaja?

—Todas.

El rigodón había terminado. Y la orquesta comenzaba a tocar una polka de Strauss.

Si se ha dicho y repetido hasta la saciedad que la juventud francesa no se divertía en estos tiempos, no dijeran tal cosa esa noche, en que la mayor parte de aquellos jóvenes se divertían a más no poder.

Los acordes de la orquesta convidaban a bailar y a gozar; y las parejas, comprendiéndolo así, no se daban punto de reposo.

El marco era digno de la brillante sociedad que componía el cuadro.

El salón principal era una maravilla; seis altas ventanas daban al patio y al jardín; diversas arañas de cristal de roca lo iluminaban; muebles estilo Pompadour, cortinajes de brocado de ténues colores, suspendidos por cordones de oro antiguo, dábanle aspecto regio; anchos y blancos marcos conteniendo admirables tapicerías, y en lo alto de las puertas pinturas de Fragonard, cuyo pincel embelleció también el techo donde había una alegoría que representaba el *Amor desentendiendo las horas*, hacían de esa pieza uno de los salones más suntuosos de París.

Soloviev se llevaba la palma entre los que más bailaban y gozaban.

El coloso del Norte se movía con la agilidad de un colibrí.

Encontrábase allí muy agusto (a pesar de las dificultades que un plebeyo experimenta al forzar las puertas del arca santa) y tan libre como el rinoceronte en los pantanos del Africa central ó como el cocodrilo en el caudaloso Nilo.

Y contando siempre con la indulgencia de la baronesa, se entregaba a esas ruidosas manifestaciones de regocijo.

Y en realidad la de Fresneuse sentía verdadera simpatía por él.

¡Era tan alegre, tan despreocupado, tan complaciente!

No había más que hacerle una ligera seña y se precipitaba a llevar a cabo el favor que se le pidiese; y como viera a alguna jovencita fea y desatendida, sin bailar y muy arrinconada, se ocupaba de ella con igual solicitud que si se tratara de la reina del baile.

La baronesa le llamaba su *Tartaro* y le profesaba gran amistad.

En el instante en que él llevaba a Juana a la misma silla baja que antes ocupara, recor-

la defensa de las hermanas Trinitarias, se muestran ya muy desalentados.

Indudablemente hay todavía en la cuestión grandes misterios, que el público desea ver aclarados cuanto antes.

—La hermana Collecta ha sufrido un desmayo.

Ha huido fray Matias Varatojan, complicado en el asunto de las Trinitarias.

El célebre juriconsulto Pinto Celho, abogado de la hermana Collecta, ha presentado un requerimiento manifestando que es ilegal la prision de su cliente, por haber sido acordada por la autoridad gubernativa.

Agítanse grandes influencias en favor de la hermana Collecta.

Se asegura que se han dictado autos de prision contra dos eclesiásticos.

Los periódicos reaccionarios censuran al ministro de Justicia, á quien atribuyen la iniciativa en las últimas diligencias.»

**A LAS OCHO DE LA NOCHE**

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Buenos Aires, 26.

(Servicio especial de la Agencia Fabra.)

Precio del oro en el día de ayer, 396.

Buenos Aires, 26. Circula con gran insistencia el rumor de que la Cámara de diputados trata de elevar hasta la cifra de cien millones de pesos la emision de papel moneda destinada para la creacion del Banco Nacional Argentino.

Paris, 26.

El secretario del cardenal Mermillo ha dirigido un telegrama á los periódicos negando rotundamente las noticias alarmantes publicadas por algunos de ellos relativas á la salud del cardenal.

El telegrama añade que la salud del ilustrado principe de la iglesia sigue mejorando notablemente y que se espera para muy pronto su completo restablecimiento.

Viena, 26.

Las lluvias torrenciales que han caído en toda la Alta Siria han ocasionado el desbordamiento del río Mur, inundando los viñedos en una gran extension.

Los despachos de Gratz dicen que los daños son enormes y que se han ahogado muchos animales.

Las comunicaciones están interrumpidas en muchos puntos.

San Sebastian, 26.

El gran duque Wladimir de Rusia guardará el más riguroso incógnito durante su permanencia en esta ciudad.

El Sr. Sagasta es esperado esta tarde en las Arenas.

La mar está hoy sumamente tranquila.

El Sr. Cánovas permanecerá aquí una semana, saliendo después directamente para Madrid.

Portsmouth, 26.

A las nueve de la mañana ha salido la escuadra francesa con rumbo á Cherburgo.

El temporal se ha calmado mucho. La escuadra francesa ha sido despedida por los buques ingleses, cambiando con ellos los saludos de ordenanza.

Antes de su salida, el almirante francés recibió un retrato de la reina de Inglaterra con una sentida dedicatoria.

Nueva York, 26.

El periódico *El Herald* publica un despacho fechado ayer en Valparaiso diciendo que la batalla continúa suspendida.

Los jefes de ambos ejércitos tratan de buscar las posiciones más ventajosas.

Los insurrectos buscan el rodear á Balmaceda, el cual, por su parte, trata de cortar la línea de retirada que los insurrectos poseen para llegar á sus buques.

El *Liberal* publica esta mañad un telegrama de Valencia, diciendo que el gobernador de aquella capital ha salido para Madrid de una manera misteriosa.

Efectivamente, el Sr. Ojeste ha llegado esta mañana á Madrid, pero no ha habido misterio alguno en su viaje puesto que muchas personas tenían noticia de él y el ministro de la Gobernación le habia autorizado para hacerle días há. El viaje no tiene otro objeto que el pasar unos días con su pariente el señor conde de Malladas, en la posesion de Quitapesaras.

A la una de esta tarde, se ha cometido un asesinato en la calle de Postas, esquina á la de Esparteros.

El hecho ocurrió de la manera siguiente:

A la hora mencionada, un joven llamado Enrique Blanco, caminaba tranquilamente, en union de otro amigo, por la calle de Postas con direccion á la calle Mayor.

De pronto, cuando llegaban á la esquina de la calle de Esparteros, otro sujeto, que no se sabe si venia siguiendo á los dos amigos ó pasaba casualmente por allí, se abalanzó sobre Enrique y le dió cuatro terribles puñaladas con una daga ó estilete de unos 60 centímetros de longitud.

La agresion fué tan rápida, que nadie se dió cuenta de lo que pasaba, hasta que se vió caer en tierra á Enrique al lado de una manuela que tiene su punto en aquel sitio.

A las voces que daba el amigo del

agredido para que se detuviese al agresor, acudió el guardia de seguridad núm. 1051, Eusebio Rojo Salvador, el cual detuvo al asesino en la calle del Arsenal, auxiliado por un músico del regimiento de Cuenca, quien le sujetó hasta que vinieron más guardias y se lo llevaron á la Delegacion del distrito de la Audiencia.

El guardia Rojo, ayudado por otro compañero, condujo al herido á la casa de socorro de la Audiencia, donde los médicos Sres. Marcos y Mauris y el ayudante Sr. Apantat hicieron cuanto les fué posible para contener la hemorragia y por lo menos prolongar la vida del herido hasta la llegada del juez; pero, desgraciadamente, todos sus esfuerzos resultaron inútiles, y el joven Blanco falleció á los pocos minutos de ingresar en aquel establecimiento benéfico.

Las heridas eran tan profundas que casi resultaban mortales de necesidad. El número de ellas era de cuatro, estando situadas, una en la region subclavicular derecha, dos en la region abdominal, y otra en la region lumbar izquierda, que fué la primera que recibió.

Cuando fué levantado el cuerpo del agredido, se encontró á sus pies una faca; Ignórase si la sacó para defenderse ó si fué el matador quien la arrojó á sus pies.

Segun detalles que después de cometido este crimen hemos averiguado, el matador se llama Antonio Mas Quésada, de unos 40 años de edad, natural de Crevillente, y venia desde hace más de año y medio amenazando de muerte á su víctima, con la cual, siendo los dos mozos del billar establecido en los entrepuercos del café de Lisboa, tuvo un desafío que se verificó detrás del cementerio del Este, y del que resultó el Antonio con media nariz menos, á consecuencia de un mordisco que le propinó el Enrique.

Desde aquella época se ha presentado al Enrique varias veces en el Gobierno civil á denunciar al Antonio por las amenazas de muerte que repetid veces le habia hecho.

El matador, á quien por consecuencia de esto se le conocía ya por *El Chato* en el obierno govil, ha sido diferentes veces llamado á la presencia del jefe de vigilancia para ser amonestado, en vista de su actitud agresiva, y siempre contestaba: «Han sido mi perdicion y tengo que matar al amo ó al que le han dado mi pan.»

Hoy se encontraron, ó bien venia Antonio acechando á su antiguo rival y ha realizado de la manera referida su meditada venganza.

Al verse el asesino ante el delegado de vigilancia, después de cometido el crimen, le dijo á éste: «El me arrancó un día la nariz y yo acabo ahora mismo de arrancarle el alma.»

A las dos y cuarto de esta tarde ingresó en la casa de Socorro de la Inclusa Ramon Noguera, de 37 años, soltero, natural de Pontevedra, y que se infirió intencionalmente una herida grave en el bajo vientre. Dicese que la herida se la produjo en un rapto de desesperación, por haberle sido robada una cartera cerca del cuartel de la Montaña y que contenia billetes de Banco.

Hemos recibido una carta de D. Antonio Garcia de Prats, rogándonos hagamos constar, como rectificacion de hechos que le interesa clarar, en honor á la verdad y á su honra ultrajada:

1.º Que el Sr. A. G. P. es en realidad director de la sociedad de crédito «La Argentina» y que por tanto puede ostentar su representacion con el derecho perfecto y legitimo que le dan, su nombramiento de tal director y las actas y documentos de la misma sociedad, que conserva en su poder, y que no solo está dispuesto á enseñar sino que tendrá especial satisfaccion en que sean examinados.

2.º Que es doctor en Medicina en ejercicio en Buenos Aires, y autor de obras médico-científicas que han visto la luz pública.

Y 3.º Que sus condiciones de aptitud y honradez, nunca desmentidas, le han conquistado nombre y elementos envidiables en todas las repúblicas sudamericanas.

Con mucho gusto complacemos á nuestro comunicante.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día los siguientes TELEGRAMAS:

(EXTRANJERO)

Paris, 26 (3 t.).

Exterior, 71-37.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 00-00.

(NACIONALES)

Barcelona, 26 (12'50 t.).

A las diez de esta mañana ha llegado la escuadra inglesa, situándose en la rada, fuera del puerto. Saludó á la plaza, siendo contestada por la artillería de los fuertes. Las autoridades se dirigen á visitarla.

Componen la escuadra: *Facton* y *Es-cout*, cruceros; *Surprise*, *Yaug*, *Victoria*, *Demvot*, *Thunderer* y *Edimbourg*, acorazados.—*Figuerola*.

Cádiz, 26 (2 t.).

El conocido revolucionario Fermín Salvochea, contestando á los que acusan á los anarquistas del crimen de la explosion de los petardos, dice que tales sucesos se deben al estado actual de la sociedad en que nadie se ocupa de remediar los males que sufren los hombres. Nada afirma ni niega en el

hecho concreto y abre una suscripcion para socorrer á los presos.

Dicese que existen pruebas bastantes para considerar descubiertos á los criminales.—*Rodriguez*.

Iran, 26 (1'45 t.).

Anoche, á las once, después de asistir á la consagracion del obispo de Teruel, regresó de Granada nuestro prelado, acompañado del secretario de cámara y varios sacerdotes.—*El correspondiente*.

Linares, 26 (1'35 t.).

Han llegado los toros que han de lidiarse en esta plaza.

Varios jóvenes de esta preparan corridas de cintas que han bordado las señoritas de la localidad. En el paseo se ha levantado un chalet para bailes que está animadísimo.

El periódico *El Combate* censura al alcalde de la localidad por la decretada suspension de tres concejales republicanos.—*Acetuno*.

Málaga, 26 (7 m.).

El reparto de premios á los obreros ha sido un acto solemnísimo. Los señores Rando, Blasco, Saz, Torres, presidente del Liceo, pronunciaron ó leyeron discursos notables.

Los obreros premiados fueron objeto de calurosas muestras de entusiasmo.

Asistieron las autoridades, corporaciones y comisiones de los centros fabriles.

Terminó el acto con un magnífico baile.

El ferrocarril de Ronda se inaugurará á principios de setiembre.—*Apárico*.

Murcia, 26 (8 m.).

Ha llegado á esta ciudad, donde permanecerá algunos días al lado de su familia y amigos, el ilustre murciano D. Francisco Bermudez Cañas, dean de Sevilla y famoso orador sagrado.

Mañana se inaugurará en Albarán, pueblo de esta provincia, una magnífica plaza de toros, toda de obra que puede competir con las mejores en cuanto á comodidad y solidez. La direccion de esta plaza ha estado á cargo del arquitecto D. Justo Millán, autor de la monumental de Murcia.

Durante la noche y algunas horas del día, la temperatura aquí es como la del mes de octubre.—*El correspondiente*.

Segovia, 26 (1'50 t.).

A las seis de la mañana de hoy se ha declarado un incendio en una casa del inmediato pueblo de La Lastrilla, que ha consumido todo el edificio, sin ocurrir desgracias personales; y, segun participa el alcalde y guardia civil de Nava de la Asuncion, ayer tarde otro incendio en el pinar de los Comunes de Arriba recorrió una extension de 80 hectáreas próximamente, habiendo sufrido mucho el arbolado.

Ambos incendios se suponen casuales.

Barcelona, 26 (2'30 t.).

Interior 4 por 100, 76-25.—Exterior 4 por 100, 77-07.—Amortizable 4 por 100, 00-00.—Cubas 1886, 000-00.—Cubas 1890, 00-00.—Colonial, 00-00.—Nortes, 00-00.—Almansas, 000-00.—Francias, 00-00.—Orensés, 00-00.—*Cabanellas*.

Un antiguo amigo y suscriptor nuestro, D. Andrés Garcia, recibió hoy un talon de Pizarra (Málaga) para recoger en la estacion del Mediodía un cajon que contenia varios regalos y otras chucherías de familia.

En efecto, nuestro amigo bajó á la estacion, recogió la caja, que, al parecer, no presentaba señal alguna de fractura; pero cinco minutos después, al abrirla en el fieltro, vió, no sin sorpresa, que los obsequios habian sido substituidos por piedras que arrojaban el mismo peso que el indicado en el talon del ferrocarril.

El Sr. Garcia volvió á la estacion, y allí, segun nos dice, ni fué atendido ni se le quiso admitir reclamacion alguna.

Esta mañana ha llegado á Madrid el señor ministro de Marina, que viene muy satisfecho de su viaje y del estado de los astilleros del Ferrol y Bilbao, de los que hace muchos elogios.

A primeros de setiembre, cuando haya regresado de San Sebastian el señor ministro de la Guerra, irá á visitar los departamentos de Cartagena y Cádiz.

Mañana saldrá para San Sebastian el señor ministro de la Guerra.

Los de Estado y Ultramar no han fijado aun la fecha de su viaje, aunque será dentro de pocos días.

El ministro de Fomento no irá á San Sebastian por ahora.

Ha fallecido en esta capital D. Pedro Celestino Cañedo, concejal y teniente de alcalde que fué de Madrid muchos años.

Descanse en paz.

Esta mañana á las diez ocurrió una sensible desgracia en las obras de revoco que se están haciendo actualmente en el palacio de Oñate, situado en la calle Mayor y con fachada á la travesía del Arsenal.

En esta última calle se estaban colocando los andamios para comenzar el revoco. Situados en uno de ellos, á una altura de cuatro ó cinco metros, se encontraban un peon de abañil llamado Rufino Onseca y el oficial de la obra Manuel Bueno Samson, cuando, rompiéndose el tablón que los sostenia, vinieron al suelo, ocasionándose el primero heridas graves en el brazo y

pierna derechos, con fractura del fémur, y el segundo contusiones leves en la cara.

Fueron curados en la Casa de socorro, pasando el Rufino, en grave estado, al Hospital de la Princesa, y el Manuel, en union del maestro de la obra y tres operarios más, á disposicion del juzgado.

El teniente alcalde del distrito de Palacio D. Santiago Udaeta, acompañado del revisor veterinario, se ocupó ayer, desde las seis de la mañana hasta las doce, en visitar los establecimientos enclavados en su jurisdiccion y en los que se expenden artículos de comer y beber. El resultado fué el comiso de muchos comestibles que se encontraban en mal estado de conservacion y el castigo de los industriales que sacrifician por el lucro la salubridad pública.

En el tren expreso de las cuatro y media de hoy ha salido para Asturias y Galicia el ex-ministro de Ultramar don Manuel Becerra. Ha sido despedido en la estacion por sus numerosos amigos y una comision de la junta directiva de la «Sociedad Gimnástica Española», de la que es presidente honorario.

En el fronton Madrileño se verificará mañana un gran partido de pelota, á mano, entre los conocidos jugadores Mina y Tango, contra Bustarri y el Chato.

—El viernes próximo se celebrará en el fronton de San Francisco otro partido, tambien á mano, á 30 tantos, desafío entre los afamados pelotaris Bola y Pastela, contra Belia y Bustarri, á sacar del cuadro tres, con pelotas de Elgoibar.

Algunos periódicos censuran á la direccion de Comunicaciones por el número de trasladados durante un año.

Nosotros, por los datos que poseemos, podemos afirmar que la cifra exacta es, á lo sumo, la mitad de la que aquellos consignar, tomándola de otra publicacion. Pero sea cualquiera el número de trasladados, hay que tener en cuenta que ahora los han determinado la creacion de nuevas estaciones y la reorganizacion del cuerpo de Comunicaciones, y no las exigencias políticas, á que otras veces han obedecido.

Tal es el criterio del actual director de Comunicaciones en este asunto, que ha hecho lo que ningun otro ha intentado, consignando en un decreto reciente la prohibicion del traslado, sino en virtud de causas justificadas y previo expediente.

Se ha dispuesto que D. Andrés Maria O'Brien, que se halla en la comision de Hacienda en Londres, se traslade á la de Paris á auxiliar los trabajos de la renovacion de títulos.

Terminada en el monasterio del Escorial la consagracion del nuevo obispo de Jaca, de cuya ceremonia fué madrina S. M. la reina, salieron para la Granja los Rvdos. Prelados de Osma, Salamanca y Segovia, á ofrecer sus respetos á la familia real.

A las fiestas religiosas que dedicarán los PP. agustinos, en la basílica del Escorial, al santo doctor de la Iglesia, el próximo viernes, concurrirán los reverendos obispos de Jaca y Salamanca, ambos agustinos.

*El Imparcial* entiende que en los consumos de Madrid no hay más que dos soluciones, interin no se transforme el impuesto, á saber: ó el arrendamiento, ó la administracion directa por el Estado.

La real orden publicada hoy en el diario oficial disponiendo que los títulos de la Deuda retenidos por los juzgados y Junta sindical de la Bolsa conserven en el canje la misma serie y el mismo número, ha causado excelente impresion en los círculos bursátiles y entre los rentistas.

El anunciar que se celebrará algun consejo de ministros en San Sebastian, porque el de la Guerra saldrá mañana para aquella poblacion y dentro de dos días los de Ultramar y Estado, es una suposicion como cualquiera otra.

Los ministros de la Guerra y de Ultramar van á despachar con la reina y el de Estado aun no sabe si irá para cuando se indica en la prensa.

Además, la llegada de los ministros mencionados no es probable que coincida con la del presidente, Sr. Cánovas del Castillo, que está tomando baños, y no irá á San Sebastian hasta el día 6 ú 8 de setiembre.

Véase, pues, que si el Consejo de ministros se celebrase, habrian acertado por casualidad los que le anuncian, pues hasta ahora no hay ningun detalle demostrativo del propósito de celebrarlo ni cuestion urgente que lo reclame en Madrid ni en la capital de Guipúzcoa.

Parece, segun noticias de Zaragoza, que es cierto el atentado contra una de las torres de un pueblo inmediato á aquella capital; pero de las noticias recibidas resulta que el dueño se ha negado á dar noticias del hecho, pues el mismo día en que ocurrió habló dos veces con la pareja de la guardia civil del puesto, á la que dijo no ocurría nada de particular.

Las autoridades trabajan sin des-

canso y la policia cree encontrarse sobre la pista de los ladrones.

Esta mañana ha llegado á Madrid el señor general Martintz Campos, á quien han visitado esta tarde los ministros de Estado, Gobernacion y Ultramar. El presidente del Senado, apenas ha hablado de política, limitándose á manifestar que se mantiene en la misma actitud en que antes se hallaba.

Parece confirmarse, aunque no oficialmente, la noticia del viaje del gran duque Wladimiro á San Sebastian.

El gobierno no tiene noticia oficial ni oficiosa de dicho viaje; pero se sabe que el gran duque y su señora, después de estar en Biarritz, visitarán en San Sebastian á S. M. la reina, siempre de riguroso incógnito, por lo cual no es extraño que no se haya comunicado la noticia al gobierno.

Esta noche se reunirán en el Circulo Republicano Progresista de la calle de Esparteros los vocales de la comision permanente de la asamblea de la coalicion republicana residentes en Madrid.

Hállandose ausentes los Sres. Llano y Perti y La Hoz, primeros vicepresidentes de dicha comision, presidirá la junta el Sr. Esquerdo, que dará cuenta de su conferencia con el Sr. Ruiz Zorrilla y del manifiesto-protesta, escrito contra el publicado por el marqués de Santa Marta.

Los vocales que han de asistir á dicha reunion han protestado ya en *El País* contra las afirmaciones y disidencias del marqués de Santa Marta, y es probable, por tanto, que el contra-manifiesto quede aprobado sin discusion alguna.

NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE NOS TELEGRAFIA LO SIGUIENTE:

San Sebastian, 25 (4'50 t.).

Ha salido el Sr. Esquerdo para Madrid llevando el anunciado contra-manifiesto, que firman los Sres. Llano y Perti, Esquerdo, La Hoz y Moreno. El portador lleva facultades discrecionales para publicarlo tan pronto como le firmen los Sres. Lafarga, Jimenez y algunos individuos más de la comision permanente de la asamblea republicana. Es un documento inspirado en altas miras, sin devolver ataque por ataque y que robustece la coalicion, basada en los principios de la fraternidad y transigencia entre los republicanos. Contiene una enérgica protesta contra los cargos formulados al Sr. Ruiz Zorrilla, y califica de atentado la convocatoria de la asamblea, sin previo acuerdo de la comision permanente. El documento es breve.

El Sr. Llano y Perti recibe innumerables telegramas, protestando contra el acto del marqués de Santa Marta, y se observa un movimiento de la opinion republicana que enaltece al señor Zorrilla. Este afirma su cordialidad de relaciones con los partidos afines, y así lo hará constar en la asamblea, rehuyendo los escándalos. La asamblea discurrirá cuando se reuna un voto de censura al señor marqués de Santa Marta y otro de confianza al Sr. Zorrilla. Los partidarios de éste se proponen limitarse á votar, creyendo que la opinion unánime estará de parte del presidente honorario de la asamblea.

Dicese que el comité provincial de Madrid se propone exonerar al señor marqués de Santa Marta.—*Aguilar*.

San Sebastian, 26 (12'40 m.).

S. M. la reina, acompañada de la infanta doña Teresa, se dirigió en la tarde de ayer, á última hora y guiando un faeton á Pasajes.

En dicho puerto y sin previo aviso visitó el crucero *Conde de Venadito*, se embarcó en un bote del vapor de la direccion del puerto, siendo recibida la augusta señora á bordo del mencionado buque con los honores correspondientes.

El crucero ha demorado hasta el jueves próximo su venida á San Sebastian.—*Aguilar*.

San Sebastian, 26 (1 t.).

S. M. la reina inaugurará á las cinco de la tarde de hoy el Asilo de Párvulos.—*Aguilar*.

San Sebastian, 26 (1'30 t.).

Han sido firmados los reales decretos indultando á Miguel Prieto Ortiz y sus co-reos de la pena de once años y cinco dias de inhabilitacion como concejales, por prevaricacion; rebajando la pena de seis años y ocho meses, impuesta por la Audiencia de Salamanca á Severo Paradines Chamorro; indultando á Juan José Escobar de la mitad de la pena de tres años de prision á que fué sentenciado por la Audiencia de Alendralejo, é indultando á José Ibañez Melero del resto de la pena de un año de presidio correccional que le impuso la Audiencia de Calatayud.

Tambien ha sido firmada la real cédula para que se ponga en ejecucion el arreglo parroquial de la diócesis de Zamora.

Ha sido promovido á alferez de infantería de Marina, el alumno D. José Lopez Castilla.—*Aguilar*.

San Sebastian, 26 (1'40 t.).

El Sr. Cánovas del Castillo no vendrá á esta capital hasta pasados los primeros dias de setiembre.

El viernes tomará parte Sarasate en el concierto del maestro Mancinelli en el Circulo.

Han pasado con direccion á Bilbao y Santander varios amigos políticos de los Sres. Sagasta y Gamazo.—*Aguilar*

Segun el presupuesto de gastos de la isla de Cuba de 1891-92, con el pormenor de las alteraciones acordadas por real decreto de 7 de agosto actual, ascenderán á 232165 pesos las economías que han de tener efecto en lo relativo á dicha isla el 1.º de octubre próximo.

Segun el artículo 2.º del citado real decreto el proyecto de presupuesto para el inmediato año económico de 1892 á 1893 deberá ser remitido al ministerio de Ultramar por el gobernador general de la isla antes del 15 de octubre citado.

Queda prohibido por el art. 3.º en las provincias de Ultramar la introducción, fabricación, venta y circulación de vinos artificiales.

Se proroga en el art. 5.º por otro año, que finará el 14 de julio próximo, el plazo para que la junta de la Deuda de Cuba ultime el reconocimiento y liquidación de todos los créditos pendientes de estos requisitos, que han de someterse á la revisión de la junta superior de la Deuda.

En el 6.º se dispone que las aduanas de Cuba y Puerto Rico admitan con franquicia de derechos de descarga las mercaderías producto y procedentes de la Península, islas adyacentes y archipiélago de Filipinas en caso de que mercaderías extranjeras iguales disfruten de cualquier franquicia ó rebaja respecto de este derecho.

Los ayuntamientos recaudarán directamente en Cuba los recargos que, dentro del límite que determinen las leyes, impongan sobre la cuota de las contribuciones por fincas rústicas y urbanas y la de subsidio industrial por todos conceptos.

La exacción de los recargos por la vía ejecutiva se ajustará á los mismos procedimientos establecidos por la Hacienda pública.

\*\*

En el presupuesto de Puerto Rico se llevará á cabo una economía de 87 mil y pico de pesos.

En la sección séptima, Fomento, capítulo 2.º, artículo 3.º. Escuelas normales se elevan á 15000 pesos los 11250 que tenía consignados.

Estos son los puntos más salientes de ambos presupuestos antillanos.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica ya las recompensas concedidas por los sucesos de Barcelona, y que son las siguientes:

«Batallón cazadores de Mérida, número 13.—Cruz de María Cristina, con derecho á percibir el sueldo del em-

pleo inmediato, al primer teniente, comandante de la guardia de prevención, D. Leandro Osorio Buxens.

—Cruz roja del Mérito militar, pensionada con la semidiferencia del sueldo de su empleo al del superior inmediato, al comandante D. Francisco Lopez Olivera y á los primeros tenientes D. Manuel Solá y D. Narciso Jimenez.

—Cruz roja de plata del Mérito militar, pensionada con 750 pesetas mensuales, vitalicia, á los sargentos Juderías y Clavé, y soldados Romero y Sorribas, heridos éstos gravemente.

—Cruz roja de plata del Mérito militar, pensionada con 250 pesetas mensuales, vitalicia, á los cabos Alea y Zurbe, corneta Capdevila y soldados Ramia, Alveró, Pons, Gascon, Aguilar, Magallon, Aranda, Ibañez, Viñan, Calvo, Mariandía y Peiró.

Los artistas españoles premiados en la exposición internacional de Bellas Artes de Berlín, son los siguientes: Diploma de honor.—J. J. Aranda, pintor, Madrid; L. Jimenez, pintor, Paris; y J. Moreno Carbonero, pintor, Málaga.

Medalla de oro de primera clase.—L. Alvarez, pintor, Madrid, y E. Sala, pintor, Paris.

Medalla de oro de segunda clase.—J. Gallegos, pintor, Roma; J. Benlliure y Gil, pintor, Roma; R. Casas, pintor, Barcelona; J. Cusachs y Cusachs, pintor, Barcelona; Luque y Roselló, pintor, Madrid; A. Parladé, pintor, Sevilla; J. Planella y Rodriguez, pintor, Barcelona; M. Benlliure y Gil, escultor, Roma.

Mención honorífica.—A. Bañuelos, pintor, Paris; Masriera y Manovens, pintor, Barcelona; S. Rusiñol, pintor, Barcelona; J. Reyes, escultor, Barcelona, y A. Querol, escultor, Roma.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden disponiendo que las guarniciones de los distritos de Castilla la Nueva, Cataluña, Andalucía, Aragón, Castilla la Vieja, Burgos y Vascongadas, verifiquen los ejercicios que dispongan los capitanes generales, sujetándose en su práctica á lo que previene el reglamento de maniobras, y asignando á cada uno las siguientes cantidades para atender al abono de pluses y al sobreprecio de las raciones extraordinarias de pienso:

Castilla la Nueva, 10000 pesetas; Cataluña, 8500; Burgos, 4000; Andalucía y Valencia, 3500; Aragón y Vascongadas, 3000, y Castilla la Vieja, 2500. Total, 38000 pesetas.

En respuesta á la petición que hemos formulado, en nombre de varios comerciantes de Madrid, para que la correspondencia del tren correo de Portugal se reparta por la tarde, nos dice el director de Comunicaciones que todo el comercio de esta corte quedará complacido al fijarse los nuevos itinerarios. Todos los trenes-correos llegarán á Madrid por la mañana y habrá tiempo de contestar en el mismo día la correspondencia.

Ahora, la de Portugal no puede repartirse sino al día siguiente, primero porque el tren de Portugal llega casi siempre con retraso; y después porque á ese retraso hay que añadir el tiempo que se invierte desde la estación á la entrega á los carteros.

Volviendo sobre el tema de las academias preparatorias de telégrafos, La Iberia se hace cargo y elogia las razones que nosotros aducimos contestando al sueldo que acerca de este asunto publicó el colega; pero solicita se adopten medidas de rigor, que ya no son necesarias, porque el funcionario aludido ha dejado de consagrar á la enseñanza privada el tiempo que le permitían sus deberes oficiales.

A ella venia dedicada durante todo el tiempo de la administración fusionista, sin indicaciones ni advertencias de ningún género por parte de la prensa del mismo partido ni de sus jefes de cuerpo.

Nos dicen de Vigo con fecha 22:

«Van terminando los festejos gallicos. Pontevedra, Vigo y Villagarcía han festejado ya á sus respectivos patronos, y solo restan en Vigo las regatas del domingo y el certamen musical de bandas y orfeones del 30.

—En Villagarcía la novedad de este verano fueron las corridas de toros, que llevaron á tan lindo puerto multitud de forasteros, pero que dejaron bastante que desear, pues la cuadrilla anduvo demasiado prudente. El Alavés solo estuvo acertado al brindar sus toros, pues los brindó al diputado Sr. Vincenti y al periodista Sr. Gasset (D. Eduardo), quienes le obsequiaron espléndidamente.

En setiembre se repetirán las corridas y estoqueará el hermano de Frasuelo. —En Pontevedra resultaron brillan-

tes las iluminaciones, costeadas por el comercio, y las regatas.

—El partido liberal obsequió con una gira marítima por el Lerez al señor Gullon, no habiendo podido obsequiar al Sr. Navarro Rodrigo por no haberse detenido en Pontevedra á su regreso de Mondariz.

En Vigo se halla el Sr. Puigerver, que será obsequiado el lunes con un banquete por algunos amigos.

—Nada de política por estas playas.—A»

La Sociedad Geográfica de Madrid ha invitado á la Asociación de Profesores Mercantiles para que tome parte en el congreso geográfico hispano-portugués-americano, que ha de celebrarse en el mes de octubre de 1892.

La junta directiva de dicha Asociación se reunirá en breve para tratar de responder á tan galante invitación y designar los delegados que han de representarla en el referido congreso.

El aumento ha tiempo proyectado de la guardia civil, creemos que se designará en los próximos presupuestos, y será de 6000 hombres, principalmente infantería.

El aumento se hará gradualmente en tres años.

Ha regresado de San Sebastian nuestro compañero en la prensa don Mariano Perpen.

Después de haber dado á luz en San Sebastian un robusto niño la esposa del ex director general de la Deuda, D. Enrique Sanchez Pastor, se halla tan gravemente enferma, que se desconfía de salvarla.

Ha llegado á Madrid, llamado por el ministro de la Guerra, el director de la fábrica de armas de Oviedo, el coronel Sr. Solís.

Nos escriben desde Tarbes que la oficialidad de aquella guarnición ha dado un convite á tres distinguidos oficiales españoles que se detuvieron en la capital de los altos Pirineos, deseosos de visitar sus establecimientos militares.

Nuestros compatriotas fueron objeto de las más entusiastas y cariñosas demostraciones, tributadas por los oficiales del 53 de línea, los cuales no abandonaron á sus huéspedes hasta el momento de partir el tren.

Los militares españoles rogaron á nuestro corresponsal que hiciera público el profundo reconocimiento que

dedicaban á los galantes oficiales franceses y el grato recuerdo que siempre conservarán del 53 de línea.

AVISOS UTILES

Clinica de las enfermedades de los ojos, del médico oculista D. CASIANO MACIAS. Todos los dias de una á tres de la tarde. Plaza de Santa Ana, 10, Madrid. Recibe consultas escritas por correo, de provincias y ultramar.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 27

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Concierto extraordinario por la banda del Hospital.—Montaña rusa. (Viaje de ida y vuelta 25 centimes). FELIPE.—9.—La mascarita.—El monaguillo.—El toque de rancho.—Novillos en Polvoranca. RECOLETOS.—8 1/2.—La fuente de los milagros.—Los dos millones.—El diablo en el molino.—Los cuatro estaciones. TIVOLI.—8 1/2.—Victoria.—Cerrado por nacimiento.—Blanca ó negra.—Pero cómo está, Madrid!

TEATRO-CIRCO DE PARISH.—9.—Segunda presentación del nuevo Blondin, que atraviesa la maroma tocando dos cornetas á la vez.—La gran pantomima militar.—La defensa de la bandera, que tanto ha llamado la atención. Los notables perros amaestrados de monsieur Blennow. La hermosa Leodiska con sus catusas. La ultima parte del programa lo forma el sorprendente espectáculo acuático, con nuevos juegos de agua.

Entrada general, 50 centimos. CIRCO DE COLON.—9.—Gran suceso.—La hermosa Geraldine, sin rival en el mundo. Debut de los tres Melomans célebres musicales procedentes del nuevo Circo de Paris.—Gran espectáculo de la pantomima acuática, exornada con todo el aparato que el argumento requiere.

Entrada general, 50 centimos. FRONTON MADRILEÑO (Calle de Nuñez de Balboa).—3.—Gran partido de pelota á mano, entre cuatro afamados jugadores. PLAZA DE TOROS DE MADRID.—4 y 12.—Corrida extraordinaria.—Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. Diego y D. Pablo Benjumea, siendo estoqueados por Luis Mazzantini y Francisco Bonal (Bonarillo), que tomará la alternativa.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 26

ULTIMOS PRECIOS.	DEL 25	DEL 26
Deuda perpetua al 4 por 100 int.	76-20	76-25
Idem id. pequeño.	77-30	77-60
Idem id. nuevo, series G. y H.	77-25	77-15
Idem id. fin corriente firme.	76-30	76-25
Idem id. al 4 por 100 exterior.	77-45	77-20
Idem id. pequeño.	77-45	77-30
Idem id. nuevo, series G. y H.	77-25	77-15
Deuda amortizable al 4 por 100.	89-35	89-25
Idem id. pequeño.	100-70	100-10
O. del T.º de 5000 pts. al 3 p. 100.	106-10	106-15
Billetes de Cuba de 1880.	99-15	99-10
Idem id. de id. de 1889.	99-15	99-10
Carpeta de Cuba de 1888.	99-15	99-10
D.º cons. al 3 y 1 por 100 amort.	99-15	99-10
Anualidades de Cuba.	99-15	99-10
Acciones del Banco de España.	416-00	419-00
Idem id. no publicadas.	»	»
Comp.ª arrendataria de tabacos.	»	»
Cambios sobre plazas extranjeras.	»	»
Paris 8 dias vista.	»	»
Londres á la vista (libra esterlina) pesetas.	27-21	»
Idem á 8 dias vista (idem) idem.	»	»
Idem á 60 dias vista (idem) idem.	»	»
Idem á 90 dias fecha (idem) idem.	»	»
Berlin 8 dias vista (marco de 100 dineros).	»	»

Madrid encalmado. Paris, 71-71/6.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL JUEVES 27 DE AGOSTO

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 27 DE AGOSTO. San José de Calasanz, fundador y la Traverseracion de Santa Teresa, y San Rufo.

CULTOS PARA EL DIA 27

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Escuela Pia de San Antonio, y habrá fiesta á San José de Calasanz, predicando D. Carlos Mon; á las seis completas y reserva.

SOCIEDAD GENERAL

DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.

Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

OFICINAS

ALCALA, 6 Y 8, ENTLO.

SE ARRIENDA UN GRAN LOCAL para establecimiento de coches ó talleres. Razon, Fuencarral, 128, ferreteria de Ugarte.

GABINETES ceden. Clavel, 1, pl.

MEJORABLES HOSPEDAJES de 8 á 20 rs. Carretas, 22, 2.

GRATIS á los aficionados á la FOTOGRAFIA

El GRAN CATÁLOGO ILUSTRADO de aparatos y útiles para la fotografía con 100 grabados intercalados al texto, se manda GRATIS Y FRANCO DE PORTES á quien lo pida al director del DEPOSITO UNIVERSAL, APARATOS FOTOGRÁFICOS, FERNANDO VII, 34, ENT.º.—BARCELONA.

VENTA DEL ESTABLECIMIENTO DE

BAÑOS DE MAR BILBAINOS

Las Arenas (Bilbao).

El día 10 de setiembre de 1891 tendrá lugar en la notaría de don Blas Onzoño, en Bilbao, la subasta públi.ª y extrajudicial de esta hermosa propiedad, en la cantidad de pesetas 350000, pagaderas al contado, ó en anualidades con el aumento de interés de 5 por 100 anual, ó hipoteca de fianca, con la condición que el pago al contado sea por lo menos de 125000 pesetas.

Esta finca, cuya instalación ha costado 160000 duros, mide una área de 10289 pies cuadrados, de los cuales están cubiertos de sólida edificación 19392, quedando, por lo tanto, disponible gran cantidad de terreno edificable en sus frondosos jardines.

Tiene el hotel grandes comedores y salones 138 dormitorios, con 237 camas y todos los enseres necesarios para la explotación de esta finca, acreditada hace muchos años.

Dirigirse á su propietario D. Eduardo de Aguirre, Las Arenas, quien si se entendiera con cualquiera persona ó sociedad antes del 10 de setiembre, la subasta no tendrá lugar.

FALTA DE FUERZAS

ANEMIA — CLOROSIS — DEBILIDAD — CONSUMION

HIERRO BRAVAIS

El hierro representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga ni estomago, no empuja los líquidos.—Tiene las siguientes propiedades: Es el hierro más puro que se pueda obtener. Es el hierro más barato que se puede obtener. Es el hierro más fácil de absorber que se puede obtener. Es el hierro más eficaz que se puede obtener. Es el hierro más seguro que se puede obtener. Es el hierro más agradable que se puede obtener. Es el hierro más útil que se puede obtener. Es el hierro más barato que se puede obtener. Es el hierro más fácil de absorber que se puede obtener. Es el hierro más eficaz que se puede obtener. Es el hierro más seguro que se puede obtener. Es el hierro más agradable que se puede obtener. Es el hierro más útil que se puede obtener.

ICAROLINA, TU NUNCA TE CURARÁS!

¡Cuando me alcance esa ola, me arrastrará y me ahogará! Así gritaba un marinero, agarrado á un bote medio sumergido, contemplando una inmensa ola que le amenazaba. Sin embargo, ha vivido para poderlo contar en tierra.

Undécimo aniversario DE LA SEÑORA DOÑA RAMONA BOHLIG Y AGUILERA

que falleció el 27 de agosto de 1880. Todas las misas que se celebran mañana 27 en la Santa Iglesia Catedral, parroquias de San Miguel y San Justo, San Pedro y religiosas de la Piedad Bernarda (vulgo Vallecas), serán aplicadas por el alma de dicha señora y la de su señor esposo D. MANUEL ISIDORO DE DIEGO.

Sus hijos, hijo político y nieta, ruegan á sus amigos encomienden á Dios las almas de sus queridos padres.

PARA CURAR LA IMPOTENCIA

Cuatro medicamentos: Fluido Vital (3 ptas.), Gotas Vitales (6 ptas.), Glóbulos Vitales (25 ptas.), Perlas del Serrallo (40 ptas.) Remedios infalibles para curar la impotencia parcial ó total por abusos ó vejez. Son estos remedios tónicos vigorosos del sistema nervioso con acción electiva sobre el aparato de la generación, cuyas partes entonces y refuerzan, evitando los escapes prematuros ó las pérdidas en sueños ó en vigilia. Están exentos de todo peligro y producen buenos resultados aun cuando se hayan usado medicamentos inestables. Deseñ emplearse en gradación ascendente, ya que poseen diversos grados de energía curativa. Así, aquel que no haya obtenido la curación con el Fluido deberá usar las Gotas; seguidamente los Glóbulos si no ha recobrado la salud con los dos primeros medicamentos, y por último, las Perlas del Serrallo; debiendo no obstante, consultarse toda dificultad al Instituto Médico Celular, quien, con la reserva, prudencia y seriedad que tiene acreditadas, contestará á las consultas que se le formulen. Hemos de prevenir al público contra los plagios de nuestros remedios que circulan por ahí, por cuanto carecen de virtualidad y de razón científica, en tanto que los nuestros ofrecemos todas las garantías apetecibles.—Folletos y noticias gratis. —De venta en las boticas, y se mandan por correo, previo envío de su importe al Dr. Audet, Saucó, 13, Madrid.—DEPOSITO: C. A. R. M. E. N., 41, BOTAICA.



Cuarto aniversario DEL ILMO. SEÑOR D. JUAN DE DIOS DE TURRIGAGA

y Leal, que falleció en esta corte el 27 de agosto de 1887.

D.ª ROSA DE OLAIZ Y CAMARERO

ha fallecido en el Real Sitio de San Lorenzo el día 26 de agosto de 1891, á las diez de su mañana, á los 62 años de edad

Su desconsolado esposo D. Antero Gonzalez y Martin, sus hijos D. Antero, D.ª María del Pilar, D.ª Carmen, D.ª Joaquina; hijos políticos D.ª Antonia Esain y Milla, D. Joaquin Miranda de Olaiz; nietos; su hermano D. Eusebio de Olaiz; hermanos políticos, sobrinos, primos, testamentarios y demás familia,

Suplican á sus amigos que por obvido involuntario no hayan recibido invitación, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el jueves 27 de agosto, á las diez de la mañana, desde la estación del Norte al cementerio sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.

Ecrisonytlon Zulin

Remedio infalible para la completa curación de los CALLOS en los PIES.—6 rs. Se encuentran en todas las principales Farmacias de España. El doctor Amador de Barcelona, es el depositario para toda España y Portugal.

ESCUOLA DE INGENIEROS Y ARQUITECTOS

Preparación completa para ingresar en dicha Escuela, á cargo de distinguidos ingenieros y arquitectos. Se admiten alumnos internos y se facilitan detalles y reclutamientos. Director, D. Manuel Medrano, arquitecto y ex profesor de la Escuela Superior. Calle de Pontalena, núm. 4, 3.ª dcha.

ALCANCES DE CUBA

J. Aguillo, San Vicente, 76. ZARZA PARRILLA GRANULAR FERRIFERENTE El mejor depurativo de la sangre, herpes, sífilis, etc., etc., vicios humorales de la sangre: frasco 150. Ortega.—Leon, 18, Madrid. DIANO Y MAQUINA DE COSER se vende, Silva, 97, 2.ª izda.